
Конспект Видео 1.3 Лидер - Христианин (Часть 3) 
 
Относительно действия Духа Святого в нас, я хотел бы процитировать отрывок из 
послания к Римлянам глава 8 с 9 стиха и по 17 включительно:” Но вы не по плоти живёте, 
а по духу, если только Дух Божий живёт в вас. Если же кто Духа Христова не имеет, 
тот и не Его. А если Христос в вас, то тело мертво для греха, но дух жив для праведности. 
Если же Дух Того, Кто воскресил из мёртвых Иисуса, живёт в вас, то Воскресивший Христа 
из мёртвых оживит и ваши смертные тела Духом Своим, живущим в вас. Итак, братия, 
мы не должники плоти, чтобы жить по плоти; ибо если живёте по плоти, то умрёте, а 
если духом умерщвляете дела плотские, то живы будете. Ибо все, водимые Духом 
Божиим, суть сыны Божии. Потому что вы не приняли духа рабства, чтобы опять жить в 
страхе, но приняли Духа усыновления, Которым взываем: «Авва, Отче!» Сей самый Дух 
свидетельствует духу нашему, что мы — дети Божии. А если дети, то и наследники, 
наследники Божии, сонаследники же Христу, если только с Ним страдаем, чтобы с Ним и 
прославиться. Смотрите, что-то особенное происходит в тот момент, когда мы решили 
довериться Христу, когда мы покаялись, приняли это важное решение следовать за 
Христом. Совершился важнейший поворот в нашей жизни.  
 
В этот момент мы получаем Духа Святого, и что-то особенное начинает происходить 
внутри нас с вами. Очень сложно объяснить это простыми словами, но я замечаю, как 
дух мой взывает: ”Авва Отче”, то есть любимый Папочка. Это такое великолепное 
чувство, что ты находишься под защитой. Подобно тому, как мои дети подходят ко мне, 
как к отцу, могут взобраться ко мне на колени, и я могу обнять их, и они чувствуют, что 
они под защитой, они со мною, мы очень близки. И теперь Дух Божий даёт нам силу 
побеждать грех, мы уже не должники греху, пишет Павел.  
 
И вот теперь вспомним то, о чем говорили из первого послания Иоанна, что человек, 
ходящий во грехах, желающий жить такой жизнью, он не принадлежит Господу. Его не 
волнует то, что он делает один грех за другим, ему все равно и даже иногда и радуются 
он этому. Как такой человек может сказать, что он знает Христа? Но, когда Дух Святой 
поселяется в вашем сердце, вы желаете быть рабом праведности, и вы больше не 
имеете желания жить в соответствии с похотями плоти. Да, искушения приходят, бывают 
и падения, но нас это беспокоит. Мы, бывает, сокрушаемся, плачем об этом, просим 
прощения у Господа, не имеем желания повторять эти ошибки. Но здесь написано и 
обратное:” а кто Духа Христова не имеет, тот и не Его”. Не бывает такого положения, что 
человек говорит: «Я христианин, но не имею Духа Святого». Нет и нет, если у вас нет Духа 
Святого, значит вы не принадлежите Христу. Дух Святой запечатлевает нас с вами — это 
печать, это доказательство. Когда Дух Святой поселяется в нас и действует в нас, всё 
меняется.  
 
Приведу свой пример. Когда я покаялся, принял Христа, у меня было огромное желание 
следовать за Ним, и исполнять Его слова. Молодёжный руководитель в моей церкви 
рассказывал нам о том, что должно измениться в нашей жизни. Но знаете, ему не нужно 
было упрашивать меня, я сам этого хотел. Наоборот, я упрашивал его: «Расскажи мне 
побольше, я хочу больше знать о Боге». Почему было так? Потому что изменения 
произошли у меня внутри, и это так важно. Скажите, у вас не было такого впечатления, 
что вы стараетесь заставить человека делать то, что ему совершенно не хочется делать? 
Такое происходит в служении христианского лидера и, кажется, мы попросту тратим 
очень много времени, пытаясь уговорить, заставить неверующего человека делать то, 
что ему совершенно не хочется делать. Они не хотят это делать. С другой стороны, зная 
некоторых из вас, находящихся в этом зале, я могу сказать, что когда я проповедую вам 



или обличаю вас в чем-то, вы желаете сделать то, что я вам говорю. Вы желаете сделать 
то, что говорит вам Слово Божье, мне не приходится ни давить, ни уговаривать, ни 
заставлять. Вы не говорите мне: «Нет, нет, ни за что!» Не происходит так, что я 
продолжаю давить на вас, и, в итоге, в конце концов, вы сдаётесь. Ну, ладно уж, так и 
быть, я сделаю это, хотя так мне не хочется. Ничего подобного! Я вижу, что это ваше 
внутреннее желание, и даёт его вам Дух Святой. Не хочу сказать, что вам теперь все 
становится делать очень легко. Нет, но у вас есть внутреннее побуждение. И вы, конечно 
же, замечали, насколько по-разному реагируют люди. Один человек в ответ на ваши 
призывы скажет: «Спасибо, я очень хочу этого, я очень нуждаюсь в ваших словах». А 
другой будет говорить: «Нет, нет я не готов, мне не нужно, это не моё».  
 
Для того, чтобы называть себя по-настоящему последователем Христа, Его сыном и 
дочерью, нужны вот эти внутренние изменения. Христианство — это не какая-то 
программа, содержащая набор правил, которые нужно исполнять, и запретов: чего 
делать не должен. Христианство говорит об изменении сердца, о личных, близких 
отношениях с Господом, и любви к Нему. И это очевидно, этого невозможно не заметить, 
и это происходит тогда, когда человек принимает своё решение, приходит к Богу с 
покаянием, Дух Святой поселяется в этом человеке и действует в нем. Человек желает 
идти дальше за Христом и принимает водное крещение, свидетельствуя о своей вере и 
уповании на Него.  
 
А в вере действительно есть элемент упования и твёрдой надежды. Вера — это не просто 
какое-то умственное решение. Хотя, конечно, этот процесс не обходится без 
размышления и умственного решения также. Да, мы принимаем факты, описанные в 
Писании, нашим умом, но это желание нашего сердца довериться Богу, доверить всю 
свою жизнь. И это твёрдая уверенность в том, что написанное в Слове Божьем есть 
истина, это правда. Христос действительно умер за мои грехи, я получаю от Него 
прощение своих грехов и жизнь вечную. И здесь моя надежда на Него, моё доверие Ему, 
что слово Его самое мудрое, самое лучшее. Все законы, заповеди, постановления Его 
направлены на благо мне, я желаю исполнять их, я желаю следовать за Христом, зная, 
что «нет другого имени под небом, которым надлежало бы нам спастись». И я во Христе, 
как в ковчеге спасения. Я знаю, что разрушительное наказание придёт в этот мир. Но я в 
безопасности, и я спасён, потому что нахожусь во Христе. И да, Дух Святой живёт и 
действует во мне. Интересно, что Пётр во второй главе Деяний говорит, что это 
обетование и вам, и детям вашим, и всем дальним кого ни призовёт Господь Бог наш. И 
так же Слово Божье говорит:” кто призовёт имя Господне, тот спасётся”. И вы знаете, я 
больше не могу жить во грехе. Не знаю как вы, а я просто не могу. Бывает так, что я 
совершу какой-то грех. Да, это случается, но после того я, как будто не нахожу себе 
места. Я сожалею, я думаю: как же я так мог поступить? Я бегу к Господу с покаянием и 
прошу Его помочь мне в будущем побеждать эти искушения и грехи. И я просто не хочу 
жить жизнью греха. Хочу следовать за Христом. И может быть, нам так и стоит 
разговаривать с людьми, стоит так и сказать: «Я не хочу осуждать тебя ни в коем случае, 
нет, но я переживаю о тебе, потому что люблю тебя, потому что я верю, что Божий суд 
придёт на эту землю, спасутся только настоящие верующие люди, а я, к сожалению, не 
вижу в тебе этих качеств, не замечаю их проявления в твоей жизни. И это очень сильно 
волнует моё сердце.” 
 
Вы знаете, я имел подобный разговор с человеком, который привёл меня ко Христу. Я 
пошёл вперёд, я наслаждался жизнью со Христом, радовался тем изменениям, которые 
пришли в мою жизнь. А вот в этом человеке я ничего подобного не замечал. Я говорил 
этому человеку, что я люблю его, но я читаю Библию и не вижу в нём тех качеств, о 



которых говорит эта Книга. И это меня очень сильно беспокоило. К сожалению, спустя 
некоторое время он ушёл из церкви. Но в этой истории есть и хорошие изменения. 
Потому что некоторое время назад я преподал крещение этому человеку. Спустя 30 лет 
он вернулся, покаялся, и теперь всё совсем по-другому. Я постоянно получаю от него 
сообщения, как будто мои мечты стали явью: «Теперь изменения в моей жизни заметны 
всем. Их видит моя жена, мои дети, мои родные. Вы видите, тот разговор, слова, 
сказанные в любви, не прошли даром, спустя 30 лет они принесли свой плод». Такая 
беседа подобна разговору с врачом, который сожалеет о том, что нашёл у вас явные 
признаки рака или другой серьёзной болезни, и он должен сказать вам об этом потому, 
что заботится о вас. Будет правильно и честно поговорить с человеком сказав ему: 
«Писание говорит нам, что мы были мертвы по грехам и преступлениям нашим, а сейчас 
в нас открылась новая жизнь. Должна быть огромная разница между поведением, 
соответствующим старой жизни и новой жизни. Но я переживаю о вас, потому что не 
вижу так много отличий. Я переживаю, потому что люблю вас». И, да, это наша 
обязанность перед Богом и перед людьми - говорить с ними на эти темы. И, может быть, 
ваши слова не будут восприняты в тот момент. Может быть, вам, как и мне придётся 
подождать лет тридцать, но, вполне вероятно, что эти слова запомнятся. Вполне 
вероятно, что люди запомнят и то, что вы живете по-настоящему христианской жизнью. 
И ваши слова, и ваш пример принесут свой плод.  
 
Библия действительно говорит о том, что существуют два пути в жизни один узкий путь, а 
другой широкий. Широкий путь ведёт в погибель, а узкий - в жизнь вечную, поэтому 
давайте не будем забывать о том, что нужно проповедовать и том пути, и о другом. Не 
будем такими проповедниками, которые проповедуют мир. Мир в то время, когда нет 
мира нечестивому. На каждых похоронах говорят: «Я знаю, что он сейчас находится в 
лучшем месте. Она сейчас находится в месте, где лучше, чем у нас». Откуда вы это 
знаете? Только жизнь этого человека, когда он был на земле, должна доказать это. Если 
человек жил в соответствии со Словом Божиим, тогда это так. Библия говорит, что 
«дерево познаётся по плодам», так и жизнь человека. Должно быть очевидно: живой 
человек или нет. Если человек по-настоящему покаялся, принял Христа, если Дух Святой 
живёт в человеке и действует - вы заметите это. Бывает так, что мне приходится 
проводить похороны, но я не уверен, что человек был настоящим христианином, тогда я 
не говорю о лучшем месте для этого человека. 
 
Я говорю прямо о том, что каждый человек должен позаботиться о себе, проверить себя 
самого, и я не хочу быть неуверенным в вас. Хочу быть уверенным в вашем спасении, в 
вашей настоящей христианской жизни, хочу увидеть ваши добрые плоды. Важно, чтобы 
христианский лидер был уверен относительно своего спасения. Проверьте себя и 
хорошо, когда христианские лидеры начинают свою группу с того, чтобы удостовериться 
в том, что все действительно являются спасёнными людьми, настоящими христианами. 
Будет полезно, чтобы вы или диакон, или другой руководитель группы выслушали 
личное свидетельство каждого члена церкви или вашей группы, пусть братья и сестры 
расскажут о себе, как вера, как Христос пришли в их жизнь, почему они считают себя 
христианами. Вы знаете, за годы служения, я столько всего наслушался! Самые разные 
понимания, самые разные мнения, неизвестно откуда взятые, но только не из Библии. 
Кто-то был так научен в той семье, в которой рос. Кто-то пользуется мнением, бытующем 
в народе. Кто-то послушал ложных учителей, ошибок, неправильных взглядов, ложного 
богословия, чрезвычайно многого. И если вы слышите, что кто-то надеется на свои 
добрые дела, кто-то надеется на своё происхождение, кто-то считает себя спасённым, 
потому что помолился вот этой особенной молитвой. Здесь вам предоставляется 



возможность поговорить с человеком, объяснить библейский подход к вопросам 
спасения.  
 
Если этого не сделать, тогда вы не выполните обязанность, возложенную на вас 
Господом, и всё оставшееся время вашего служения вы будете пытаться подталкивать 
неверующих людей совершать то, что побуждает верующих делать Дух Святой — это 
действительно неблагодарная задача. У них же нет силы, которую даёт только Дух 
Святой. Да, спасённый человек спасён кровью Иисуса Христа, а не своими делами. Но 
именно, потому что я спасён кровью Христа, покаялся, в моей жизни совершился 
поворот, и я желаю следовать за Христом, исполняя Его Слово, то Дух Святой будет 
действовать во мне. И, как, мы с вами читали ранее, не останемся без успеха и плода в 
познании Господа в христианском служении. И нам будет открыт свободный вход в 
жизнь вечную. 
 


